

Pérdida.

El que presente en esta Redacción un dije de cadena de reloj de oro con dos sellos de piedra, que se extravió el viernes recibirá una gratificación.

ALCOY 9 DE JULIO DE 1881.

MOVIMIENTO ECONÓMICO.

El movimiento económico de un país es lo que mejor demuestra y pone en claros sus condiciones morales y material, como base y fuente del desarrollo de la industria. Dedicados nosotros con preferencia al estudio de las cuestiones económicas, por desgracia tan desdeñadas en nuestra patria, no queremos omitir la publicación de ciertos datos que trae nuestro estimado colega la *Gaceta financiera*, demostrativos de las buenas condiciones en que el comercio se va colocando de algun tiempo á esta parte.

Por la índole especial de su publicación, trata el colega multitud de cuestiones que nosotros solo podemos tocar dando cuenta á nuestros lectores de su resumen, que basta, despues de todo, al objeto que nos proponemos, pues evitando la monotonía del detalle pueden apreciarse en conjunto las demostraciones que sugiere la simple lectura de los datos.

Comercio exterior de España—Grande es ya la importacion que nuestro país hace al exterior, y no podemos menos de llamar la atencion sobre esto para que se vea la importancia de nuestras transacciones comerciales, debidas en gran parte al espíritu de progreso y civilizacion que anima á la mayoría de nuestros industriales.

	Pesetas.
Comercio con Europa y Africa.	403 643 893
Id. con América.	121.677.838
Id. con Asia y Oceanía.	13.036.218
Total.	538 357.949

La aduana de Barcelona se halla siempre en primer término, pues en la importacion de dichas procedencias figura por 120.635.989 pesetas, ó sea más de la cuarta parte del total general en lo que se refiere á Europa y Africa. En el comercio con América asciende el producto de su importacion á 46.106.939 pesetas, mas de la tercera parte de lo que corresponde á todas las aduanas, y en el tercer punto del estado figura tambien en primer lugar, aunque llevauo poca ventaja á la aduana de Cádiz.

Navegacion en Cuba.—Durante el mes de Marzo del corriente año, comparado con igual periodo anterior, resulta que entraron menos 57 buques y 2.239.42 toneladas productivas. En el total de buques de salida existe tambien una diferencia de menos de 87 buques con 37.877.85 toneladas productivas.

La comparacion total de productos arroja una diferencia de más en Marzo de 1881, de pesos 124.344.40 en la importacion y de menos 400 595.11 en la esportacion: total diferencia de menos, 276.250.71 pesos.

Nuestra Antilla necesita, pues, nuevos gérmenes de vida. Creemos nosotros que considerada ya como provincia de España y pudiendo gozar de muchos derechos que hasta hoy se le han negado, de aquí en adelante la hermosa isla de Cuba desarrollará su comercio en condiciones ventajosas para los productores del país.

Esportacion en el mes de Abril.—Ha sido grandemente reproductiva para las aduanas de la Península é islas Baleares.

En Abril de 1880 ascendió á 50.408.484 pesetas.

En igual época de 1881 54.553.894 pesetas.

Diferencia que resulta de más en favor del año corriente: 4.145.410 pesetas.

Fuera de una baja en la esportacion del esparto en rama por valor de 505.167 pesetas; de otra de minerales en general por el de 808.529, y otra de regaliz por 644.461, los artículos que han contribuido á la mayor esportacion del mes que nos estamos

ocupando, fueron: el aceite comun por valor de 2.345.836 pesetas; el centeno por 806.327; el plomo por 782 833; el hierro por 775.895; el vino comun ó de pasto por 2.109.153, y el de Jerez y sus similares por 1.518.572 pesetas.

Es digna de tenerse en cuenta la cantidad porque figura la esportacion del vino, que asciende á 28 554.617 pesetas, es decir, más de la mitad de la esportacion total.

Del estudio de todos los datos que deja mos consignados, se desprende que el desarrollo de nuestro comercio y de nuestra produccion va creciendo de año en año, y con poco esfuerzo por los industriales y agricultores, protegidos por sabias y acertadas leyes, llegaremos en algunas especies á colocarnos al nivel de las primeras naciones.

LOS SUCEOS DE ORAN.

A *El Correo Español*, periódico que se publica en dicho punto, le escriben la siguiente carta:

Saida 28 de Junio de 1881.

Me pide V. detalles de los tristes sucesos ocurridos en esta, y no sé cómo empezar á dárselos, porque al reflexionar las grandes desgracias de que han sido víctimas nuestros infelices compatriotas, al pensar en la infinidad de crímenes que han tenido lugar, al recordar las tristes escenas de que he sido testigo, no puedo por menos de verter lágrimas y tener inactiva la pluma. Porque ¿qué mayor sentimiento que ver infinidad de mujeres, de todas edades, que han sido violadas y maltratadas por esa infame canalla árabe? ¿qué tristeza no habrá causado al ver recorrer las calles de Saida á un enjambre de madres llorando la pérdida de sus hijos asesinados por esos caribes? ¿cómo no ha de ser doloroso ver á tanto infeliz español, es decir, hermanos nuestros, recorriendo estas calles sin consuelo, llorando sus amargas desgracias? Yo no puedo, hace ya algunos dias, dar-

me cuenta de lo que me pasa, porque me parece increíble que á últimos del siglo XIX, era de los adelantos y del progreso, sucedan estos crímenes que dan horror y que causarán sensacion en toda Europa.

¿Qué delito habian cometido estos mártires del trabajo? ¿Regar con su sudor esta tierra para poder ganar un pedazo de pan con que sustentar á sus infelices familias!

¿Qué caro les ha costado! los que han sobrevivido ¿cuántos recuerdos tendrán de este país! y, ¡qué recuerdos! recuerdos escritos con la sangre de sus familias!

Africa, el país de la ilusion para los pobres jornaleros, que desgraciadamente han tenido que abandonar el suelo pátrio en busca de trabajo, les dá por recompensa la pérdida de la vida.

Es imposible describir con exactitud todas las escenas que he presenciado.

Figúrese V. un pobre jornalero casi desnudo y estenuado de hambre, que gracias á la casualidad pudo escapar de las manos de los asesinos, viendole recorrer estas calles llorando la pérdida de su mujer y dos prendas de su corazon, dos hijos. De pronto oyó un llanto de mujer, se para, observa, corre, la encuentra y reconoce en ella á su ya para él perdida esposa, á la madre de sus queridos hijos, se arroja en sus brazos, dá un grito, un solo grito que despedazaba el corazon de todos cuantos lo presenciaban. De pronto se separa, fija su mirada en d' redor y le dice: «¡Mi, hijos! donde están mis hijos ¡los hijos de mi corazon!» La madre anegada en llanto, le presenta el mayor de ellos que tendría unos seis años; ¡el otro! replica el padre todo azorado. ¡Nos los han robado! murmura apenas la madre. Triste llanto siguió á este dialogo.

Dos dias despues de haber tenido lugar esta escena, y como á las seis de la tarde, estábamos varios españoles en uno de los puntos mas céntricos de la poblacion, cuando de improviso vimos venir á un árabe á caballo, cuyo indígena llevaba en sus brazos y cobijado con un albornoz, un niño que tenia cuatro años de edad; nos precipitamos los circunstantes hácia el árabe y

su jurisdiccion.

El círculo es tan restringido aun, que creo inútil citarlo, si no es como término de comparacion.

¿Es preferible aplicar á los árabes la ley que hemos encontrado en vigor entre ellos, mas bien que la que está en uso de nuestro país?

Cuestion es tan seria como delicada, y cuya solucion puede ser de gran influencia en la conquista moral de la Argelia.

Hay muchas cosas que decir sobre este asunto para que yo no tema enojár al lector.

Dejaré por consiguiente, esta cuestion semi-política á aquellos á quienes interesa mas directamente que á mí el cuidado de resolverla, no sin decir de paso algunas palabras sobre un punto que me parece importante.

Quiero hablar de las dificultades que debe necesariamente encontrar en Argelia la represion de los crímenes ó delitos contra las personas y las propiedades.

En efecto en medio de una poblacion nómada, que oambia de domicilio como nosotros cambiamos de vestido, ¿cómo instruir con éxito y prontitud una causa criminal,

La comparacion delante del consejo de guerra no tiene lugar sino despues que el negocio ha sido instruido por la oficina árabe, habiendo encontrado pruebas suficientes para imponer una condena.

En el caso contrario, los parientes del difunto aceptan el precio de la sangre, renunciando así á la venganza.

Sucede á menudo que un hombre es asesinado sin que sea posible conocer ni aun sospechar su matador.

Entonces la tribu entera es responsable del crimen y paga la multa y el *dyah*.

Esta medida, generalmente aplicada en la Argelia, ha producido excelentes resultados, sobre todo, para la seguridad de los viajeros.

Ha hecho, además, descubrir una multitud de asesinatos, cuyos autores hubiesen quedado incógnitos y de consiguiente impunes.

Lo que he dicho mas arriba de la ley en vigor contra el asesinato, no se refiere mas que á las tribus establecidas en el territorio sometido á un gobierno militar.

Nuestros tribunales civiles aplican las leyes francesas á los indígenas sometidos á

que nuestros hijos varones cuando son adultos tratan de granjearse la estimacion de los hombres y de las mujeres mas difícil aun de obtener.

»Nuestras mujeres no se engañan jamás respecto de un hombre, y, con sus juicios, le elevan ó le hacen descender.

»Anteriormente, cuando las tribus se batian entre sí ó contra vosotros, era fácil á nuestros jóvenes hacer sus pruebas; pero desde que nuestros fusiles están silenciosos, ¿cómo hacer?

»Hay, si, ódios de familia que permiten á algunos probar que son hombres, introduciéndose de noche, apesar de los perros y de los ojos que velan, bajo la tienda del enemigo, y destrozarle la cabeza de un tiro.

»Esta es una cosa mas difícil, y que exige mas valor que nuestros duelos á la luz del sol.

»Pero todos no tienen que vengar la sangre un padre, de un hermano ó de un próximo pariente asesinado, y no queda mas recurso que las aventuras galantes y el robo para que un hombre pueda probar que es á todas luces digno de este nombre.

viendo que nadie reconocía á aquel desdichado, pregunté si se ignoraba por completo quienes eran sus padres.

Aseguida escuchamos un grito desgarrador y estas anhelantes frases:

«Es mi hijo! ¡mi hijo! ¡Hijo de mi alma! Aseguida lo cojió en sus brazos el infeliz á quien me referí en un principio.

El niño abrazaba al autor de sus días llamándole *padre* sin cesar y cubriéndole de besos las mejillas.

Al preseuciar esta escena, cuantos allí nos encontrábamos, empezamos á llorar.

Todo cuanto yo pueda decir para describir esta escena, sería pálido.

Ahora pregunto yo: Toda esta sangre derramada inocentemente ¿sobre quién recae? ¿No piden justicia tantos crímenes cometidos, tantas infamias llevadas á cabo por esa vandálica horda de salvajes árabes?

Yo, en nombre de la humanidad, en nombre de tanto infeliz como ha sufrido, en nombre de nuestros hermanos, pido que todo el peso de la justicia caiga sobre la cabeza de los asesinos. Los encargados de aclarar este asunto, deben hacer luz, y una vez reconocido el culpable, descárguese sobre él todo el peso de la justicia, vénguese del ultraje recibido y entonces se aplacarán en algo las iras contra esa raza.»

Al mismo colega pertenecen las siguientes noticias:

Se han dado órdenes al cónsul de España en Orán para que á medida que vayan llegando á aquella capital los fugitivos españoles del interior les entregue socorros, avisando oportunamente si le faltan fondos.

St. Denis-du-Sig.—La miseria empieza á dejarse sentir en esta localidad, y el miedo que inspiran los moros á los colonos, se aumenta diariamente.

Beni-Saff.—Un peloton de árabes ha atacado á varios españoles y moros, resultando algunos muertos de los primeros.

Así nos lo participó anoche un viajero llegado de este punto.

Orán.—Se encuentran á bordo de la goleta *Ligera* tres heridos del desastre de Saida, nombrados, Nicolás Cortés de Huéjica, provincia de Almería, herido de tres sablazos, Nicolás Muñoz Galera, de Sorbas, herido de un tiro, y Miguel Martínez, de la misma naturaleza, herido de doce balazos.

L'Atlas censura al Sr. Cónsul de España porque nuestro representante instiga á los

españoles para que vuelvan á la madre patria.

Otras veces se nos creía un peligro para la colonia, apreciable colega, con que váyase lo uno por lo otro.

Ya vendrá el convencimiento de lo que nuestro elemento es y vale para la Argelia.

Además, ¿no decía *L'Atlas* que los que huían era porque el ejército francés no había sabido defenderlos?

Memoria, caro colega, memoria y así no habrá contradicciones.

Le Petit Colon publicó anoche un telegrama en el que se decía que, la llegada á estas aguas de la goleta española, es una manifestación inútil.

¿Útil?

¡Pues á bien que la seguridad de que gozamos es envidiable!

Fíate de Bou-Amema y no corras.

La Municipalidad de Orán, ha destinado 2.000 francos para socorrer á las víctimas de la insurrección.

¡Dios se lo pague!

EL SOL DE «MEDIA NOCHE.»

Con gusto verán de seguro, nuestros lectores, el siguiente artículo curioso, ameno y extraño, como casi todo lo que Camilo Flammarion escribe.

Trátase de una de esas pequeñeces que á primera vista parecen insignificantes, pero que observadas luego con atención resultan sorprendentes.

Dice así el popular y fantaseador astrónomo:

«En el día 21 de Junio último, día del solsticio de verano, pusiéronse en camino varios sabios y turistas, con objeto de admirar el *sol de media noche*. El punto de la cita se había fijado en San Petersburgo, desde donde debía partir la caravana para Tornea ó Avaxaxa en la Laponia. Todos los años me prometo hacer este viaje, al cual soy siempre invitado, pero los trabajos astronómicos son tan absorbentes, que no dejan ni una hora de vagar ni nos consienten el placer de la escursión, á nosotros los franceses. Y, sin embargo, bien merecería cualesquiera sacrificios espectáculo tan curioso.

Estamos acostumbrados, en efecto, á los períodos de veinticuatro horas distribuidos en dos partes más ó menos iguales

que corresponden al día y á la noche. Sin embargo en nuestras latitudes, nos hallamos muy lejos de gozar la igualdad constante de los días y noches de doce horas propios de las regiones ecuatoriales. Aquí no se pone el sol de 21 de Junio hasta las ocho y cinco minutos, y sale á las tres y cincuenta y ocho, gracias, no solo á nuestra posición boreal, sino también al efecto producido por la atmósfera. Esta realiza los astros por encima de su posición real á favor del conocido fenómeno de la refracción, muy fácil de apreciar en una masa ó en un simple vaso de agua. A causa de la refracción atmosférica, en el momento en que vemos el disco rojo del sol poniente descender y tocar al horizonte, el astro del día está ya en realidad oculto por completo. De la misma manera cuando le vemos salir, en el momento en que su disco entero parece hallarse en el horizonte, hállase todavía por debajo y no se nos muestra sino por un efecto de óptica. Sin la atmósfera solo de quince horas y cincuenta y ocho minutos sería la duración del día, que por mediación de ella alcanza diez y seis horas y siete minutos. Acrecece además prodigiosamente la iluminación crepuscular, porque en la época del solsticio de verano, la noche completa no llega antes de las diez, y puede darse por terminada á las dos. Hasta habría motivo para decir que hacia el Norte no es absolutamente completa, ni aún á media noche puesto, que las estrellas de la sexta magnitud y aun las de la quinta, permanecen eclipsadas por una vaga claridad crepuscular, debida al hecho de que el sol descende entonces muy poco por debajo de nuestro horizonte, se desliza en arco, descendiendo solamente á dicha hora 17° 42', y conserva toda vía en las últimas de la atmósfera por la parte del Norte un lejano reflejo de la iluminación solar.

A medida que se avanza hacia el Norte, el sol declina menos cada vez por debajo del horizonte. En San Petersburgo, bajo el grado de 60 de latitud, la iluminación solar dura 18 horas y 30 minutos el 21 de Junio, prolongándose además de tal suerte, merced á los crepúsculos; que no llega absolutamente la oscuridad nocturna: tanto que en una ventana abierta al septentrion se vé lo bastante para escribir á media noche.

Si no existiese la atmósfera ó no estuviese dotada de propiedades de refracción, sería preciso subir hasta el círculo polar á los 66° y 33' de latitud para ver al sol en el día del solsticio de verano, en vez de ponerse, descender oblicuamente en círculo hasta el Norte, tocar apenas el horizonte

y remontarse hacia el Este. Gracias á la refracción que realiza el astro en 33', basta llegar al grado 36, sea en Tornea, en Islandia ó en cualquier otro punto situado bajo dicho grado. Es este un viaje cosmográfico que vale tanto como cualquier otro á que permite, á quien lo hace, observar *de visu* la inclinación del eje de rotación de nuestro planeta.

Más allá de esas regiones se llega á los días de una semana y de uno, dos, tres, cuatro, cinco ó seis meses en el Polo mismo.

La iluminación polar da á estas comarcas condiciones especiales de clima y temperatura. Absolutamente ignoramos lo que pasa en el Polo, puesto que nadie ha visto nunca ni el boreal ni el austral de la tierra, pero hé aquí un hecho por todo extremo curioso recientemente observado. Puesto vecino el planeta Marte, que tiene la misma inclinación solar, la misma climatología y las mismas estaciones que nosotros, ha pasado á nuestros ojos mostrándonos su Polo, nunca visto de seguro por los habitantes del citado planeta. Sucedió ta cosa al fin del estío de Marte. Casi del todo estaban fundidos los hielos y las nieves, y apenas si quedaba una caperza de menos de cien leguas de ancho. Ahora bien; esta caperza no se halla en el Polo mismo, si no á un lado y á cierta distancia, y dejando *absolutamente libre* el Polo geográfico. No puede darse indicación mas preciosa en cuanto á la climatología de los Polos terrestres.

Si para los habitantes de la Tierra ofrece tanto interés el *sol de media noche*, ¿cuanta no sería la extrañeza que les causarían otros mundos iluminados de noche por un sol diferente del sol del día? Hoy por hoy el telescopio nos muestra en la inmensidad centenares de sistemas de esa naturaleza. Son sin duda mundos en donde no se duerme jamás, puesto que el sueño de las plantas, de los animales y de los humanos terrestres, no es sino una consecuencia de la rotación de la Tierra, á la manera que nuestros pulmones son una consecuencia de la atmósfera y que nuestro modo de alimentación, así como la forma misma de nuestro cuerpo, están en íntima armonía con el estado fisiológico del planeta en que habitamos.

El estudio de la naturaleza es el estadio de lo infinito.

CAMILO FLAMMARION.

»Recorrer en una noche oscura una distancia de muchas leguas por un camino que el león pasea de ordinario no es ya una cosa fácil.

»Pero franquear el recinto de un aduar bien guardado; entrar bajo la tienda de este aduar para exigir su amor á la mujer querida, si su marido duerme, cuando se sabe que este está allí, cerca de ella, con una pistola bajo la almohada y un yatagan al alcance de su mano, convendrás que esto dá derecho al que lo hace á jurar por su barba y á caminar con la frente alta.

»De este modo prueban los jóvenes su valor á expensas de los maridos que tienen una piedra por corazón.

»Ya te lo he dicho: el hombre bravo está siempre seguro de la mujer, que está orgullosa de él; como el que no ha hecho nada para probar lo que vale, no está considerado, y su mujer tiene un placer al engañarle.

»Haciendo así, la mujer cree que obra bien y la opinión pública no la acusa nunca.

»Después de haberse casado con un hombre que no conocía, y desde el momento que puede conocerle y comprender que es

un cobarde, piensa en deshacer su union para contraer otra nueva.

»Como la viuda puede volver á casarse según su voluntad, escoje entre los hombres cuya bravura ha oido ponderar, aquel que no retroceda ante los peligros de estas entrevistas bajo la tienda conyugal ni ante el asesinato del marido.

»Sucede algunas veces que la mujer misma se encarga del cuidado de deshacerse de su esposo, y lo asesina de un mazazo durante su sueño, ó lo envenena con arsénico.»

Aquí me detengo porque oigo al lector preguntarme: pero la ley ¿qué hace en este país en que se asesina ó se envenena diariamente?

¿La ley? hâla aquí: un hombre es asesinado por el fuego, el hierro ó el veneno; el acusado comparece delante de un consejo de guerra que le condena á muerte ó á trabajos forzados, ó bien paga el precio de la sangre, llamado *dyah* por los árabes, y que es de mil francos por un hombre asesinado y de quinientos por una mujer.

Una multa que representa la mitad del *dyah* se impone también al acusado.

cuando el origen y desenlace de esta causa han tenido lugar entre gentes cuyos hábitos costumbres é idioma nos son tan poco conocidos?

Sería de desear que el Gobierno exigiese á los funcionarios encargados de deberes importantes en Argelia, un conocimiento exacto de la lengua, y el estudio profundo de los hábitos y costumbres del árabe *en su casa, bajo su tienda*.

Esta medida debería estenderse particularmente á los funcionarios civiles y militares cuyos empleos les llamasen á ser los intermediarios obligados entre la autoridad superior y las poblaciones.

Me apresuro á añadir que en estos dos ramos de la administración, tenemos hombres que, al cabo de una larga estancia en Africa, y por medio de estudios serios, han adquirido tantos conocimientos que no les queda nada que aprender.

Pero es deplorable que, después de mas de veinte años de ocupacion, el número de estos hombres de mérito sea tan escaso que se les pueda contar. Esto no basta seguramente, para las necesidades de la colonia.

Seccion local.

Leemos, y no sin cierta sorpresa, en un colega de Madrid:

«Una comision del ayuntamiento de Alicante ha conferenciado hoy con el ministro de Fomento, para rogarle, segun nuestras noticias, que se activen los trabajos de las carreteras de aquella provincia, como en la de Almería, á fin de dar ocupacion á los desgraciados colonos de Orán que han llegado á aquella poblacion en estos dias.»

Hemos de relacionar esta noticia con la que *El Constitucional* de Alicante dió al anunciar la salida de dicha comision para Madrid, y á este propósito recordaremos que el colega alicantino decía: *«¡quesi las gestiones de la comision obtenian éxito reportarian grandes ventajas la capital, sin hacer para nada mencion de la provincia.»*

¿Serán por ventura las carreteras á que el suelto arriba trascrito alude, la de la Huerta, y alguna otra de interés exclusivamente para los habitantes de la capital? Algo de esto hemos de sospechar al ver que nuestras constantes y patrióticas escitaciones en pró de los intereses generales de la provincia, no hallan eco en la prensa de la capital; por mas que esto nos tiene sin cuidado, pues en los centros donde aspiramos á ser oídos, se nos ha atendido hasta ahora y se nos sigue atendiendo con una solicitud que no eviccionamos paranosotros, sino que se nos dispensa indudablemente por la razon y la justicia con que pedimos siempre.

A pesar de nuestras continuadas escitaciones, la calle de San Mauro sigue en el propio estado que tantas veces hemos denunciado. En todas las rejas ó ventanas bajas de los sótanos se ven ordinariamente obstáculos nada agradables; pero donde hay formado un depósito de inmundicias, es en la puerta de dicha calle hoy condeada y que antes daba comunicacion con el horno de la calle de S. Francisco. En dicho sitio se depositan ordinariamente toda clase de cuerpos extraños, animales muertos etc. ¿No podria establecerse una poca de vigilancia y que con ella se evitaran estos abusos? Se trata de policia, tan enlazada con la salud pública, y esperamos que la Comision de dicho ramo desplegará alguna actividad.

Estamos en verano y en este tiempo es cuando dicha Comision debe ejercer con mas actividad sus funciones. Manos á la obra, pues.

Vemos con gusto que los cultivadores y negociantes de Gandia procuran estender el consumo de hortalizas que por su precocidad constituyen la especialidad de aquella fértil vega. Por via de ensayo han principiado á remesarse pimientos perfectamente encajonados á la plaza de Paris, y dentro de breves dias se enviarán á las plazas de Inglaterra y América.

La esportacion de hortalizas continua animada, habiendo ascendido á 58.5500 arrobas desde el 25 de junio al 1.º del corriente.

El pensamiento de celebrar una exposicion en esta ciudad durante las fiestas de San Jorge, ha merecido la mejor acogida de parte de los mas importantes periódicos de Valencia que nos favorecen con el cambio, entre ellos *Las Provincias*, *El Mercantil Valenciano* y *El Diario de Valencia*. Todos estos distinguidos é ilustrados colegas dedican lisongeras frases al pensamiento que deseaver realizado.

Esta actitud choca y contrasta fuertemente con la de los periódicos de Alicante que no han dicho aun esta boca es mia.

¿Qué significa esto?

Por iniciativa del Excmo Sr. Ministro de la Gobernacion ha elevado el Gobierno de esta provincia la propuesta de recompensa á favor de los armadores y capitanes de los buques que han conducido á España gratuitamente los inmigrantes de Oran, habiendo sido significados para las gracias

porque han optado, en la forma siguiente: D. Gregorio Carratalá, para la Cruz de Beneficencia; El Sr. Salinas, para Caballero de la Real Orden Americana de Isabel la Católica; y los capitanes de los vapores, para el grado de Alféreces de fragata de la Armada Nacional.

De Cocentaina nos envian la siguiente carta con fecha de ayer:

«Muy Sr. mio: El domingo pasado se celebró en esta villa un acto político de gran significacion é importancia. En la heredad llamada «La Foya» propia de don Bautista Moltó, alcalde que ha sido de esta poblacion, se reunieron á comer uno espléndida «paella» los comités democrático-gubernamentales ó posibilistas como vulgarmente se les llama, de todos estos pueblos, incluso el de esa ciudad. Reinó gran expansion y armonia, habiendose brindado por el ilustre jefe del partido señor Castelar y por los principios que simboliza. Con respecto á la lucha electoral próxima se tomaron acuerdos inspirados en la conveniencia del partido y en la norma de conducta trazada por el Sr. Castelar.

Dándole gracias por la insercion de estas mal trazadas líneas, queda su yo afmo. S. S. Q. B. S. M.

X.

Por el ministerio de Fomento se ha acordado proceder al pago de los terrenos espropiados del término de Ayelo de Rugat con motivo de la ocupacion de la carretera, cuyo importe asciende á la cantidad de 6.005 pesetas 28 cént.

La Comision provincial ha acordado prevenir al Ayuntamiento de Benilloba, disponga inmediatamente la recomposicion de la alcantarilla que divide los términos de dicho pueblo y el de Penáguila, por hallarse en estado ruinoso.

La Comision provincial ha acordado se proceda á la recepcion definitiva de parte de las obras ejecutadas en el trozo segundo de la carretera de Villajoyosa al barranco de la Batalla.

Hemos recibido el ejemplar de el *Mentor de el Viajero y Comerciante* correspondiente al presente mes de Julio, el cual contiene interesantes y útiles noticias para todos los que tengan necesidad de viajar. Tambien inserta gran número de anuncios. El correspondal en esta ciudad para la venta de dicha publicacion y para recibir anuncios es D. A. Payá é Hijos, en cuya casa se espended al precio de dos reales el referido libro.

En la parada del rio, conocida por *Malecon de la cova* junto al tinte del Sr. Lluch, estan todos los dias nadando cuadrillas de chiquillos de poca edad con peligro de perecer alguno ahogado. Ya el año pasado sucedió una desgracia de esta naturaleza.

A pesar de que el dueño del espresado tinte y trabajadores ahuyentan á cada momento á los muchachos que al referido malecon van á nadar, no les es posible evitar que lo hagan.

Trasladamos por lo tanto esta advertencia á quien corresponda para que adopte la oportuna medida al objeto de privar dichos baños, improvisados por la gente menuda.

A las 10 de la mañana de hoy se celebrará en la parroquia de Santa Maria, el aniversario en sufragio de las víctimas de los deplorables sucesos ocurridos en esta ciudad en igual fecha del año 1873. El acto se verificara sin ninguna ostentacion y bajo la presidencia del Ayuntamiento, cuya corporacion como es sabido, costea esta solemnidad.

La temperatura ascendió ayer sobre la del dia anterior, experimentándose un bochorno insufrible. Sin embargo reinaba el viento.

La temperatura máxima fué de 32° y la

mínima de 16°.

A las nueve de la mañana el calor, á la sombra, fué de 26°; á la una de la tarde, en iguales condiciones, de 31°, y de 29° á las seis.

La presion media barométrica fué de 760 milímetros.

El cielo brumoso.

Direccion del aire: Oeste.

Correo de Madrid.

Correspondencia particular.

Madrid 7 de Julio 1881.

El consejo de ministros ocupóse ayer tarde casi exclusivamente de la cuestion promovida por los asesinatos de Saida y por las reclamaciones que han ocasionado.

El marqués de la Vega de Armijo dió seguramente cuenta á sus compañeros de gabinete de la larga conferencia que habia celebrado el dia anterior con el representante de Francia en Madrid y de lo que este le habia manifestado a nombre del gobierno francés.

Dije á V. ayer, que en mi opinion, este asunto no produciria conflicto alguno y lo mismo repito hoy.

Las negociaciones diplomáticas reducida como han de reducirse á una indemnizacion á los colonos perjudicados, serán largas, dando tiempo á que se calmen los ánimos. El gobierno francés ó ha mandado ó mandará hacer á las autoridades de Argelia una minuciosa informacion de daños y perjuicios, en la cual se invertirá algun tiempo y cuando esté hecha se discutirá sobre la cantidad con que han de ser indemnizadas las familias españolas víctimas de la ferocidad de los árabes.

Mientras tanto y por lo que á Francia conviene se activará la campaña contra las tribus insurrectas se procurará la pacificacion ó al menos poner en seguridad las explotaciones agrícolas y dentro de algun tiempo, comenzará de nuevo la emigracion de habitantes de nuestras provincias de Levante hácia los campos argelinos en busca del trabajo que no encuentran constantemente en las citadas provincias por la inseguridad de las cosechas.

La prensa de Paris empieza á imitar las exageraciones de algunos periódicos de Madrid á propósito de los tristes sucesos de Saida. Periódico parisien hay que no contento con suponer á nuestro gobierno enemigo del de Francia, asegura con apariencias de formalidad la ridiculez de que la embajada española en Paris está compuesta de agentes de Bismarck.

Este propósito de disparatar por producir sensacion no perjudicará en mi concepto el éxito de las negociaciones.

Ha llamado aquí la atencion, que persona tan enterada en los asuntos europeos corao lo es lord Stanley haya preguntado al gobierno inglés en el Parlamento, si era cierto que entre Francia y España existe un tratado para ejercer un protectorado en Marruecos.

Seguramente no existe tal tratado, pero los ingleses prevenen la posibilidad de que Francia, mal gustada con Italia é Inglaterra, quiera atraerse á España para buscar apoyo á su política en el norte de Africa.

Algunos pasos han debido darse desde hace algún tiempo en este sentido, pero no creo que hayan producido resultado.

Boletin religioso.

SANTO DE HOY.—Sta. Cirilo ob.
SANTO DE MANANA.—El Sto. Angel Custodo.

CULTOS.

Iglesia del Sto. Sepulcro.—Solemne novenario que á Maria Santísima del Carmen consagran sus hijos de la V. O. T. y cofrades del Sto. Escapulario.—Dia 1.º del novenario. Por la mañana á las 6, se celebrará una misa rezada, acompañada de armonium. Por la tarde á la hora de costumbre se manifestará á S. D. M. se rezará el rosario á

Maria Santísima, seguirá el sermon, luego la meditacion, concluyendo con los gozos cantados y reserva. Hoy predicará D. José Gisbert Pbro. Asunto de este dia: Celestial origen del Escapulario del Carmen y apre cio en que le debemos tener.



D. O. M.

Esta noche á las oraciones se celebrará en el Altar Mayor de la iglesia de S. Agustín, el rezo en sufragio del alma de la

SEÑORA Doña Maria del Pilar Terol

Y CARBONELL.

Sus affigidos hijos, hijos políticos, nietos, hermanas políticas, sobrinos y demás parientes, suplican á sus amigos y conocidos la asistencia á este religioso acto.

Avisos de corporaciones.

Iglesia de S. Mauro y S. Francisco.

Habiendo de procederse á la restauracion inmediata de la Parroquia de S. Mauro y S. Francisco de esta ciudad, ha acordado su Junta Directiva en sesion celebrada el 28 del pasado mes, el sacar á publica subasta por término de 30 dias á contar de la fecha del presente anuncio los trabajos decorativos en sus dos secciones de Pintura y Dorado y en la de Estuco, que se han de realizar en la nave central y principal de dicha Parroquia.

Las proposiciones que á cada una de ambas secciones se presenten dentro del término antes prefijado, se efectuarán en pliegos cerrados que se dirigirán á nombre del Sr. Cura párroco de la antedicha Iglesia, hallándose en esta de manifiesto para el debido conocimiento de los licitadores el pliego de condiciones generales para la subasta.

Alcoy 6 de Julio de 1881.

P. A. de la J. D.

EL SECRETARIO.

Federico Terol.

Seccion mercantil.

Alcoy 9 de Julio de 1881.

CAMBIOS.

PLAZAS	PA-REL	DI-NERO	PA-REL	
Alicante		1 1/4	Murcia	1 7/8
Albacete	1 1/8		Orense	1 7/8
Almería	3/4		Oviedo	1 7/8
Barcelona	1 1/4		Palencia	1 7/8
Bilbao	7/8		Pamplona	1 1/8
Badajoz			Pontevedra	1 1/8
Burgos	1 1/8		Palma	1 1/8
Caliz	3/4		Salamanca	1 3/4
Cartagena	3/4		S. Sebastian	7/8
Coruña	3/4		Santander	1 1/8
Córdoba	3/4		Santiago	3/4
Castellon	1 1/8		Sevilla	3/8
Granada	1		Terragona	1 1/2
Jaen	7/8		Toledo	1 1/4
Jerez	7/8		Valencia	1 1/4
Lérida	3/4		Valladolid	1
Logroño	7/8		Vigo	1
Lugo	1 1/4		Vitoria	1
Madrid	3/4		Zaragoza	7/8
Málaga				

Paris 8 dias vista 5,67
Londres 90 dias fecha 48,75

ULTIMA HORA.

SERVICIO PARTICULAR de EL SERPIS.

(AGENCIA FABRA.)

Madrid 8 Julio.

La Real familia ha marchado hoy á la Granja.

La fiebre amarilla está haciendo estragos en Vera cruz.

De Whashington dicen que el presidente Mr. Garfield sigue mejorando de sus heridas.

BOLSA DE HOY.

Consolidado 3 por 100 25 95

ALCOY 1881.

Imprenta de EL SERPIS.

5, Sta. Elena, 5.

CICLO DE VAPOR.

Aparato del Sr. Beauregard privilegiado en varias naciones, aplicable á toda clase de máquinas de vapor, produciendo un ahorro de 50 p.

Representantes de la sociedad explotadora de este invento, Tomás Aznar Hermanos, Sta. Elena 1 Alcoy, quienes facilitarán todo informes noticias y precios.

